Avis de recherche chauves-souris!

En 2022, la communauté de communes des Balcons du Dauphiné a été lauréate de l'appel à projets « ABC » ou « Atlas de la Biodiversité communale » et a obtenu un soutien financier de l'Office Français de la Biodiversité **sur 2 ans** pour réaliser des inventaires faunistiques et floristiques sur **20 communes** du territoire. Ce projet d'envergure vise à acquérir et partager une **meilleure connaissance de la biodiversité** du territoire concerné afin de faire connaître, de préserver et de valoriser son patrimoine naturel. Il s'inscrit dans la continuité de l'engagement porté par l'intercommunalité en matière, notamment, de préservation de la biodiversité, de la ressource en eau et de la prise en considération des enjeux climatiques.

Dans le cadre de cet « ABC », les chauves-souris ont fait l'objet d'inventaires spécifiques afin de localiser les colonies et de connaître les espèces présentes sur le territoire.

Ces animaux discrets et difficiles à observer occupent fréquemment les caves, les combles, les greniers, les vieilles granges ou encore les cavités souterraines. Capables de se glisser dans de minuscules fissures, il n'est pas toujours évident de détecter leur présence. Néanmoins, plusieurs indices (cris, guano, traces d'urine, ...) peuvent constituer de bons indices.

Le travail d'inventaire mené par l'Association Porte de l'Isère *Grand rhinolophe (crédit : APIE, 2023)*Environnement (APIE), missionnée par les Balcons du Dauphiné depuis le printemps 2023, a déjà permis de détecter plusieurs colonies de reproduction de plusieurs espèces de chauves-souris : Petit rhinolophe, Grand rhinolophes ou encore d'Oreillards gris. Ces colonies sont notamment localisées dans des clochers d'églises et des granges de particuliers. En parallèle, des analyses acoustiques ont mis en évidence la présence d'un panel d'espèces intéressant, puisqu'une petite vingtaine d'espèces ont d'ores et déjà été identifiées sur le territoire.

Afin de poursuivre ce travail d'amélioration des connaissances sur la répartition de ces espèces timides et protégées, aujourd'hui largement menacées, l'APIE continue de rechercher les sites favorables pour leur hibernation et/ou leur reproduction sur le territoire de l'Isle Crémieu, jusqu'en juin 2024.

D'ici là, si vous avez des chauves-souris dans votre habitation ou dans une cavité sur votre terrain, vous pouvez directement contribuer à cet inventaire en participant à l'enquête : <u>Enquête participative chauves-souris.</u>

Les dérangements réguliers, surtout en période hivernale, peuvent être fatals à ces petits mammifères volants. Alors aidez-nous à les protéger en nous signalant leur présence!

Si vous trouvez un individu blessé ou que vous rencontrez des problèmes de cohabitation avec ces espèces, vous pouvez également contacter l'APIE par mail (sos.faune-sauvage@apie-asso.net) ou par téléphone au **04 74 95 71 21** ou au **06 56 68 57 60**

Merci pour votre participation!







